

Nous avons réussi à conclure avec les États-Unis un accord bilatéral de libre-échange qui nous garantit davantage l'accès à notre principal marché d'exportation.

Nous avons mis en œuvre des stratégies dynamiques d'expansion du commerce à l'extérieur de l'Amérique du Nord, mais axées particulièrement sur l'Europe et les pays riverains du Pacifique.

Nous avons encouragé les investissements étrangers directs et reconnu que des capitaux frais entraînent dans leur sillage des techniques et un savoir-faire nouveaux.

Nous avons lancé la réforme des programmes d'éducation et de formation afin d'améliorer les connaissances et les compétences des Canadiens. La réforme des politiques sociales vise à aider directement les Canadiens qui en ont le plus besoin.

Nous avons remplacé une taxe de vente désuète et discriminatoire par une taxe à la valeur ajoutée plus équitable et favorable aux exportations.

À la suite de compressions budgétaires, nous avons réussi à réduire le déficit du Canada beaucoup plus que le vôtre, et plus rapidement.

Durant tout notre mandat, la stabilité des prix a été le pivot à long terme de notre politique monétaire, et elle le demeure.

Conçues et mises en œuvre dans le cadre d'un plan détaillé à long terme, ces politiques ont commencé à porter fruit.

Avant la récession qui achève, soit de 1985 à 1989, le taux annuel moyen de croissance de l'économie canadienne a été de 4,3 % (sans compter l'inflation), ce qui est supérieur à la croissance de tous les principaux pays industrialisés à l'exception du Japon. Au cours de cette période, le Canada a créé plus d'emplois que tous les pays industrialisés.

Non seulement nos politiques ont-elles commencé à porter fruit, mais ces effets n'ont pas été sans être remarqués par l'Organisation pour la coopération et le développement économiques (OCDE), le Fonds monétaire international (FMI) et d'autres observateurs impartiaux de la scène économique mondiale.

Chaque année, le Forum économique mondial de Genève publie son rapport sur la compétitivité relative des pays. Il compare les 23 pays de l'OCDE dans 8 catégories différentes. En 1986, le Canada se classait au 11^e rang selon le rapport. C'était avant que notre programme de renouveau économique ait eu la chance d'agir.

En 1987, le Canada avait grimpé au 6^e rang. En 1989, nous sommes passés au 4^e rang pour retomber ensuite au 5^e, l'année dernière, derrière le Japon, les États-Unis, l'Allemagne et la Suisse.